

Mobilité, santé et primes d'assurance

La santé est intimement liée à la mobilité, comme le relèvent de nombreuses études, dont celles des Offices fédéraux de la santé publique et de l'environnement.

Le trafic motorisé (30% des déplacements font moins de 3 kilomètres) engendre nuisances sonores (1,1 million de personnes concernées en Suisse) et pollution de l'air, ce qui favorise les problèmes cardiovasculaires, respiratoires et autres pathologies entraînant journées d'activité réduite, consultations médicales, hospitalisations, pertes de productivité et décès prématurés. Mêmes conséquences avec les accidents.

L'inactivité physique augmente le risque de développer différentes maladies. A Genève, 46% des adultes de 35 à 74 ans sont en surpoids ou obèses et un enfant sur quatre est en surpoids. Ainsi, les coûts médicaux directs représentent près de 2% des dépenses totales des soins de santé. Les pertes de productivité en doublent le montant.

A l'inverse, marche à pied et cyclisme ont des effets positifs sur le bien-être physique et mental. Les personnes se rendant à vélo au travail sont plus productives et moins souvent malades. La santé de la population dépend donc aussi des choix faits en termes d'aménagement. C'est l'axe N° 1 du «Concept cantonal de promotion de la santé et de prévention 2030». En cohérence avec celui-ci, nos député-e-s devront accepter la proposition récemment faite au Grand Conseil relative à la modification de la loi de compensation qui empêche actuellement de créer des trottoirs plus larges, des stationnements pour vélos, des voies cyclables ou une voie de bus favorisant ces modes de mobilité douce.

Permettre à chacun, et plus particulièrement aux enfants et aux personnes âgées, de se déplacer en toute sécurité et de respirer un air sain relève de notre responsabilité et contribue à abaisser les coûts de la santé et, par conséquent, ceux des primes d'assurance. Notre groupe continuera à être attentif à ce que l'espace public se développe au bénéfice de la santé de toutes et de tous ainsi que de celle de nos porte-monnaies. ●